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Regionale Schulentwicklung
Einrichtung einer Fachinformatikerklasse an der Ferdinand-von-Steinbeis-Schule in
Tuttl ingen

Sehr geehrter Herr Landrat Hinterseh, , y

der Kreistag des Landkreises Tuttlingen hat sich bereits im Februar 2021 fur die Ein-

richtung einer Fachinformatikerklasse an unserer Steinbeis-Schule in Tuttlingen aus-

gesprochen und das notwendige Antragsverfahren eingeleitet. Im Rahmen dieses

Verfahrens gab es seitens des Landkreises Schwarzwald-Baar Einwande. Wir haben

daraufhin entschieden, unseren Antrag vorerst ruhen zu Iassen und die weitere Ent-

wicklung der Schulerzahlen abzuwarten. Gegeniiber dem Regierungsprasidium hatten

wir aber damals schon erklart, dass wir unseren Antrag wieder aufgreifen werden,

wenn steigende SchuIerzahlen die Einrichtung einer solchen Klasse erm6glichen.

Dies ist nun der Fall.

Die Ausbildungszahlen des Iaufenden Schuljahres 2023/2024 zeigen im Bereich der

Fachinformatiker einen weiteren Anstieg. Mittlerweile kommen 27 Schulerinnen und

Schiller aus einem Ausbildungsbetrieb im Landkreis Tuttlingen. Es were damit m6g-

Iich, eine zusétzliche Klasse in Tuttlingen einzurichten, ohne die Substanz des beste-

henden Angebotes an der Gewerbeschule in Villingen zu geféihrden. Diese Ansicht

wird auch vom Regierungspréisidium Freiburg geteilt.
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Vor diesem Hintergrund hat der Kreistag in seiner Sitzung am 29. Februar 2024

nochmals bekréftigt, den ruhenden Antrag wiederaufzunehmen. Gleichzeitig haben wir

beschlossen, im Sinne der regionalen Schulentwicklung dem Schwarzwald-Baar-Kreis

auch ein Angebot zu unterbreiten. Wir sind bereit, die einjéhrige Berufsfachschule

Holz im Gegenzug fur eine Fachinformatikerklasse abzugeben. Damit wurde in der

Region die Ausbildung im Bereich Holz im Schwarzwald-Baar-Kreis konzentriert und

ein starkes Kompetenzzentrum geschaffen. Wenn dies notwendig werden sollte, sind

wir auch gerne zur Bildung von Schulbezirken bereit.

Wie bereits pers6nlich besprochen wiirden wir diese Fragen gerne im Konsens l6sen.

Insofern m6chte ich Sie bitten, die bisherige Haltung des Schwarzwald-Baar-Kreises

zu den Fachinformatikern zu Uberdenken. Uns ist bewusst, dass dies fur beide Seiten

keine einfache Entscheidung ist. Andererseits halten wir unseren Vorschlag fUr einen

fairen Ausgleich, der die Interessen beider Schultréger berucksichtigt. FUr weitere Ge-

spréiche Uber die konkrete Ausgestaltung stehen wir gerne auch kurzfristig zur Verfu-

gung.

Der Vollsténdigkeit halber m6chte ich darauf hinweisen, dass wir bei einer erneuten

Ablehnung durch den Schwarzwald-Baar-Kreis unseren Antrag dieses Mal dann zur

Entscheidung dem Kultusministerium vorlegen werden. Angesichts der veréinderten

Ausgangslage und des gemachten Angebots sehen wir gute Chancen fur eine Ge-

nehmigung. Vor dem Hintergrund unseres guten partnerschaftlichen Miteinanders

auch in anderen Aufgabenbereichen wiJrden wir allerdings eine einvernehmliche L6-

sung vorziehen.

Herrn Schulprésident Hecht Iasse ich eine Mehrfertigung dieses Schreibens zukom-

men. AbschlieBend m6chte ich noch ergéinzen, dass ich den Landkreis Rottweil eben-

falls Uber unseren Antrag informiert habe. Von dortiger Seite aus wurde Einverneh-

men signalisiert.
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